

Le Sphinx de l'épilobe (*Proserpinus proserpina*)

Identification : papillon aisément reconnaissable. Couleur générale brun vert olivâtre. Bande centrale sombre dans les ailes antérieures (envergure : 36-45 mm). Ailes postérieures jaunes avec une bordure sombre, très visible en vol stationnaire. Abdomen court et trapu avec des écailles latérales.

À ne pas confondre avec le Sphinx du tilleul (*Mimas tilliae*), nettement plus grand (envergure 55-75 mm) et à bande centrale sombre généralement étranglée ou fractionnée aux ailes antérieures.

Chenille caractéristique aux derniers stades, avec un dessin en œil de cyclope à l'arrière.

Où l'observer ? Dans des milieux très divers : marais, prés secs, friches, jardins, même en ville. Chenilles sur épilobes et aussi onagres.

Quand l'observer ? Adultes en mai et juin. Chenilles en juillet et août. Adultes actifs au crépuscule¹, butinant silènes, orchidées, vipérines, sauges, consoudes,...

Infos complémentaires

<http://www.lepinet.fr/especes/nation/lep/index.php?id=38020&e=p&ori=p>



Sphinx de l'épilobe (Photo: Sébastien Krickx)



Sphinx du tilleul (Photo: Sébastien Krickx)



Chenille de Sphinx de l'épilobe
(Photo : Jean-Yves Baugnée)



Moro-sphinx butinant une centaurée
en vol stationnaire (Photo: Philippe Goffart)

¹ Attention : d'autres sphinx s'observent en plein jour, comme le Moro-sphinx (*Macroglossum stellatarum*) ou le Sphinx gazé (*Hemaris fuciformis*).